
两会动态

星报讯（记者 祝亮） 今日，星报“全国

两会网络民意箱”征集到的所有建议将随

特派记者一同抵达北京，记者将整理后转

交给人大代表、政协委员，请他们带入人民

大会堂。

网名为“cwsahhf”的读者在电子邮件中

提到了当前受社会高度关注的贫富差距问

题。他建议：“要缩小贫富差距，可借鉴欧

美国家实行的税收制度和福利制度。即对

高收入者（指资产在千万元以上，年收入百

万以上）征收多种税收，加大税收比例，同

时对低收入者给予多种福利。”

“cwsahhf”还建议：“随着经济社会的发

展，当前我国还出现一股移民潮，应引起高

层高度重视。他们把大量资产转移到国外，

损害我国的经济发展。我认为要采取措施

制止大量移民。可以对移民者征收高额移

民税，把他们手中大部分资产截留下来。”

网民为“猩猩点灯”的读者也提出了类

似的建议。他建议，国家应将提高最低工

资标准和提高个人所得税起征点，建立常

态机制。“否则，就算统计局公布的人均收

入增速跑赢了CPI，但低收入群体的收入增

速始终无法跟上节奏。”

读 者 可 以 通 过 特 派 记 者 个 人 QQ

（22141797）、电子信箱（22141797@qq.com）、

星报官方微博（http：//weibo.com/scxb）等方

式和星报记者进行交流，欢迎大家热情参与。
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星报讯（记者 祝亮） 2012，中国将朝着

哪个方向发展？物价能否稳住？人民能否增

收？2012年全国“两会”举行在即，今天，在皖

的数十位全国政协委员将带着全省人民的重

托前往北京参会。4名星报两会特派记者也

将和委员们同机出发，报道“两会”盛况。

对于正处改革“深水区”的中国来说，楼

市调控、反腐倡廉、社会管理等诸多难题考

验着全体国人的智慧。近年，从看病难、住

房难、上学难，到食品安全、空气质量等等，

许多“老大难”问题无不是在民意诉求中得

以重视，尤其是“两会”上面对面的压力，更

能促使官方做出改革抉择，破除利益之争。

为把“两会”中的重大信息和代表、委员

声音及时、准确地传达到每个读者面前，星

报今年将派出王玉、何曙光、沈娟娟、祝亮等

四位骨干记者前往北京，全面展开“两会”的

采访报道工作。我们的镜头将扫描到每一

个会场的每一个角落，我们的笔下将展现出

读者最关心的信息和话题……

在皖全国政协委员今日赴京
星报特派记者和委员们同机出发

跑着采访、饿着写稿、长枪短炮、围追

堵截……一个多月前，报社领导“敲定”今

年全国两会报道名单时，同行的一位“两

会”老记者零零星星向我灌输了这些关于

“两会”印象。

不会吧？真的是我吗？作为土生土

长的合肥人，这是我第一次离开家人离开

家乡这么久；作为报社一名记者，这是我

第一次触及这么重大的采访任务。

北京，我来了！全国两会，看星报

的！对于接下来长达半个月的战斗，既兴

奋又感觉到“鸭梨”。

兴奋的是终于可以在全国“两会”倾

听安徽声音，跟原来只能在媒体上看到的

高端人物“亲密接触”，但是我也很担心，

万一与代表委员“擦身而过”怎么办？万

一不能向星报的读者传递完整的“两会”

声音怎么办？

虽然是第一次参加全国“两会”，但我

知道星报的记者从来就不是一个人在战

斗，因为除了去北京的四名记者外，在千

里之外的合肥，本报还有一个强大的后方

大本营，与我们一路相随。 沈娟娟

与“两会”的第一次亲密接触

三月，春风而至。行走在新闻路上，

能亲历全国两会，是件幸运的事儿。当北

京天安门成为公众视线的“焦点”，我们成

为其中的元素。

有些期待，有些兴奋，也有些焦虑……

和部长面对面，和明星零距离，接下来的白

天和黑夜，那是历练和成长的时光。

当然，我们有理由更自信！因为，我

和我的兄弟姐妹们开始无坚不摧了！在

一次次“硝烟”弥漫中，去真实体验团队的

力量。

相机，跟我走吧，采访本，跟我走吧，

激情，跟我走吧，天亮就出发！还有亲爱

的读者，我们的心和你的心系在一起。我

们知道，我们的脚步在奔跑，使命在心头。

你关心的，也是我们关注的；你期待的，

更是我们期待的。在那里，我们会全力以

赴，用心讲好你希望听到的中国“故事”。在

那里，我们也会端正态度，因为我们知道，每

一个点滴，都是难忘的历史。 何曙光

定格“两会”点滴，见证时代变革

记得2008年的全国两会，我和搭档没

有一张参会记者证，没有代表、委员的名

单及联系方式，没有任何一切可以进入会

场、住地的凭证。

万事开头难，正所谓这世上本没有路，

走的人多了，后面的道路就越来越宽。罗

豪才、朱清时……一批在全国赫赫有名的

大腕，纷纷被我们“采”中；一位位有影响力

的代表人物纷纷在本报亮相。印有“两会

双人舞”的《安徽市场报》（《市场星报》前

身），从江淮大地上，每日飞到北京住地代

表的手中时，那一刻我们很自豪，真的很自

豪。15天的艰苦日子里，有紧张、疲惫，更

多的还是喜悦、收获。那种执着、团结和成

就感，让我难以忘怀、久久回味。

今天，我们出发了，今天，正式进入

“两会”时间。再次出征前往全国两会，还

是难以抑制的紧张、忐忑、兴奋。

全国两会，这么严肃、重要的题材，这

么高难度、高强度的采访，我没有缺席，我

将继续我的“战斗”，在两会现场见证历

史。我已经是第二次身负重任前往两会

现场，面对全国乃至全世界的精英记者团

队，我不害怕，因为我身后有星报前瞻性

的策划、强有力的支持、全方位的配合，我

的报道一定会最精彩，因为长达10年的记

者生涯，我有信心，我hold得住。 王玉

紧张！忐忑！兴奋！
还记得我吗？我是星报时政新闻部

记者祝亮，北京、全国“两会”我又来了！

由于参加“两会”次数最多，在同事们中已

得绰号——“祝两会”。

还记得在去年全国“两会”期间，我和

我的同事独家专访了国家发改委主任张

平、卫生部部长陈竺、铁道部部长盛光祖、

全国人大新闻发言人李肇星等省部级以

上官员25人；采访到了宋祖英、黄宏、宗庆

后、厉以宁、王健林、韩美林等明星代表、

委员39位。

去年在京期间，我们一共赶场参加了

42场会议，马不停蹄地奔波在人民大会堂

和梅地亚新闻中心之间。在每天超负荷、

超密集的采写、编辑工作中，星报的全国

两会报道没有出现一处错误，见报稿件受

到受访对象、相关部门和读者朋友的一致

好评。在报道组返肥的时候，我们的执行

总编陈宝红先生，亲自手捧着鲜花在机场

迎接我们凯旋……

那十多天的情景历历在目，头顶着

去年参会报道的光环与荣耀，今年的压

力感觉更大。不过，我仍然激情满怀、

信心坚定，今年我们报道组队伍更加壮

大，今年我们只会做得更好。希望我们

回来的时候，仍能在机场看到陈总编的

鲜花，嘿嘿！ 祝亮

北京，我又来了！

民意箱

缩小贫富差距，大比例征富人税
“全国两会网络民意箱”征集意见今天将跟随记者抵达北京

特派记者出征感言


